



DOSSIER DE PRESSE

Cycle de conférences : Internet et politique européenne

De février à juin 2014, en partenariat avec la Maison de l'Europe.



Communiqué de presse

Cycle de conférences : internet et politique européenne

FAlmaison et la Maison de l'Europe de Nantes organisent un cycle de conférences, débats et ateliers de février à mai 2014 pour sensibiliser le public aux enjeux de la politique européenne sur les libertés numériques.

Le prochain évènement à lieu le mardi 18 mars à 19h30 à la salle Jules Vallès avec la participation de l'April (Association de promotion et défense des logiciels libres).

Internet, libertés et surveillance : objets de vifs débats

Ces dernières années, les institutions européennes ont maintes fois débattu autour de sujets cruciaux pour la conservation d'un internet permettant le libre échange d'information et respectant la vie privée. On se souvient du rejet massif d'ACTA par le Parlement européen, enterrant un texte dangereux pour le partage culturel et sanctionnant l'absence de transparence de la Commission européenne et des États membres.

Ce même Parlement a récemment voté un texte controversé concernant la protection des données personnelles et s'apprête à voter un texte tout autant sujet à débats concernant la neutralité du Net. Les révélations d'Edward Snowden ont quant à elles conduit le Parlement à auditionner des fournisseurs de services internet et des responsables d'agences de renseignements. Des questions ont aussi été posées concernant le choix exclusif de Microsoft pour équiper le Parlement depuis vingt ans.

Débattons-en à Nantes !

Notre cycle d'évènements montrera à quel point la question de l'internet libre est un sujet qui mobilise en Europe, quels sont ses enjeux sur le processus démocratique et sur les individus et comment les citoyens peuvent en modifier le cours. Nous accueillerons à ces occasions plusieurs intervenants d'autres pays d'Europe.

Nous verrons que les mondes politique, associatif et activiste fournissent des outils de mobilisation variés se complétant mutuellement. Nous essaierons nous-même d'infléchir les opinions sur certains sujets en mettant en place des ateliers et des débats.

Pour nous contacter : contact@faimaison.net - 07 82 32 42 38
Plus d'informations sur <http://faimaison.net>

Pochains événements

Logiciels libres : impacts et enjeux pour la société

Conférence le 18 mars à 19h30 à la salle Jules Vallès - médiathèque Jacques Demy

Quelle confiance accorder à nos Android et autres iPhones ? Que savons-nous du traitement qui est fait des données que nous stockons sur ces appareils ? Que font les logiciels de plus en plus complexes dont sont équipées les « box » fournies par les FAI ?

À l'échelle d'une personne, ces questions relèvent « simplement » de la vie privée. À une échelle plus globale, l'utilisation massive et permanente de matériels et logiciels dont le fonctionnement n'est complètement connu que par un petit nombre d'entreprises revient quasiment à un choix - souvent inconscient - de société. Pouvons-nous considérer qu'un journaliste communiquant essentiellement avec un iPhone protège ses sources comme il se doit ? Est-il raisonnable d'avoir confiance en une administration publique équipée intégralement avec des produits Microsoft pour protéger nos données personnelles, qui plus est au vu des révélations d'Edward Snowden ?

L'utilisation de certaines technologies fermées a également des impacts au-delà des questions de surveillance. Si une administration publique utilise uniquement des logiciels propriétaires et fermés, comment un citoyen peut-il communiquer avec celle-ci s'il ne peut ou ne veut pas utiliser de tels logiciels ?

L'utilisation de ces technologies soulève donc les questions de protection des données personnelles, de liberté de la presse, de transparence des institutions et même de concurrence économique non faussée.

Au vu leur utilisation massive, avoir confiance en elles semble donc essentiel. Cette confiance ne peut logiquement être accordée que s'il est possible pour des tiers d'étudier et de comprendre le fonctionnement de ces appareils et applications. Le logiciel libre, en incluant ces conditions dans ses principes de bases, apporte des réponses à ces enjeux.

Intervenante : Jeanne Tadeusz, responsable des relations publiques à l'April, elle détaillera pourquoi il est essentiel de prendre conscience que le choix de nos logiciels relève également d'un choix de société

Le site de l'April : <https://www.april.org/>

La campagne lancée par l'April pour les élections européennes : <http://freesoftwarepact.eu/>

En partenariat avec : 



Cycle de conférences

Neutralité du net # 1

Conférence « Sort incertain pour la neutralité du Net en Europe »

Le lundi 17 février 2014 à 19h30 au Lieu Unique

La conférence sera donnée par Estelle Masse, représentante d'Access qui milite à Bruxelles en faveur d'un internet libre et ouvert auprès des Eurodéputés.

Access et d'autres organisations européennes ont mis en place la campagne « Save the Internet » visant à convaincre le Parlement européen de retirer du texte les dispositions problématiques et d'en faire un texte protecteur d'un internet libre et ouvert pour tous.

Atelier « Appelle ton eurodéputé »

Le mardi 18 février de 10h à 16h à la Maison de l'Europe à Nantes

Le caractère collectif de cet atelier permettra aux personnes intéressées d'outrepasser d'éventuelles appréhensions et d'échanger afin d'affiner leurs argumentations au fur et à mesure des appels.

Un vote important a lieu la semaine du 24 février concernant ce texte dans la commission parlementaire ITRE et ces appels viseront à influencer les amendements qui y seront votés.

Logiciels libres # 2

Conférence « Logiciels libres : impacts et enjeux pour la société »

Le mardi 18 mars à la salle Jules Vallès - médiathèque Jacques Demy à Nantes

L'utilisation de technologies fermées questionne la protection des données personnelles, de liberté de la presse, de transparence des institutions et même de concurrence économique non faussée. Au vu leur utilisation massive, avoir confiance en elles semble donc essentiel pour garantir certains principes fondamentaux. Le logiciel libre, en incluant ces conditions dans ses principes de bases, apporte des réponses à ces enjeux. Comme cela sera détaillé lors de la conférence donnée par Jeanne Tadeusz, responsable des relations publiques à l'April, il est essentiel de prendre conscience que le choix des nos logiciels relève également du choix de société.

FAI associatifs et réseaux communautaires # 3

Comment les associations et les activistes construisent leur propre Internet ?

La semaine du 21 avril à Nantes (date à déterminer)

Démocratie participative # 4

Retour d'expériences de projets européens qui utilisent Internet comme outil pour améliorer la démocratie participative

Le mercredi 7 mai à Cosmopolis : atelier de présentation de logiciels et services pour améliorer la démocratie participative (date à confirmer).

Le vendredi 16 mai à Cosmopolis : insertion de nos questions et présence dans le public lors du débat contradictoire.

Le samedi 17 mai à Cosmopolis : debriefing et analyse du débat.

Les outils collaboratifs en ligne visant à améliorer la démocratie participative et la transparence de la vie politique dans la perspective des élections européennes qui auront lieu entre le 22 et le 25 mai 2014.

Activisme humanitaire # 5

Activisme humanitaire basé en Europe tourné vers et en dehors de l'Europe

En juin à Nantes.

L'association

FAImaison est une association loi 1901 intégralement bénévole basée à Nantes et fournissant l'accès à internet par ADSL dans la région des Pays de Loire. L'association a pour objectifs la promotion et l'usage d'internet dans le respect du principe de neutralité du réseau ainsi que la démocratisation du savoir concernant le fonctionnement d'internet.

FAImaison fournit des connexions respectant ce principe de neutralité, c'est-à-dire qu'aucune discrimination n'est réalisée sur le trafic de l'abonné, quels que soient les contenus ou services visités : le FAI s'interdit de profiter de son rôle d'intermédiaire technique pour s'octroyer un droit de regard sur le trafic de l'abonné.

Enfin, FAImaison est membre de la fédération FDN¹ aux côtés de plus de vingt autres FAI associatifs français présents dans d'autres régions et défendant également un accès à internet libre et ouvert pour tous.

¹ <http://www.fdn.org/fr/>

Plus d'informations sur notre site Internet : <http://faimaison.net>

Retour sur nos précédents événements

Conférence « Sort incertain pour la neutralité du Net en Europe »

Le lundi 17 février 2014 à 19h30 au Lieu Unique à Nantes

Estelle Massé est intervenue pour l'organisation non-gouvernementale Access sur le projet de règlement européen « marché unique des télécommunications ».

Elle a expliqué en quoi ce projet, à son stade actuel, est une menace pour la neutralité du réseau et a présenté la campagne Save the Internet qui permet à chacun d'influencer le cours du processus au Parlement européen.



La présentation a été pour beaucoup l'occasion d'apprendre comment les institutions européennes collaborent entre elles lors de l'élaboration de textes législatifs, quelles sont leur composition et quels sont leurs liens avec les citoyens.

Le cheminement des textes entre la Commission, le Parlement et le Conseil de l'Union européenne était auparavant un mystère pour beaucoup, comme la différence entre un règlement et une directive ou encore l'existence et le rôle des commissions parlementaires et leurs acronymes à quatre lettres. En particulier, l'importance de la commission ITRE sur le projet actuel de directive a été soulignée.

Les discussions ont permis d'aborder certains rouages non mentionnés sur les papiers officiels, comme les intenses activités de lobby par de grands groupes ou les marchandages tactiques d'amendements entre groupes parlementaires.

Comprendre ce système est la première étape pour en influencer le fonctionnement et s'en servir pour améliorer le sort de la neutralité du réseau en Europe.

Pour visionner la conférence : http://media.faimaison.net/faimaison-20140217-conf-access-estelle-masse_final.mp4

Atelier « Appelle ton eurodéputé »

Le mardi 18 et le mercredi 19 février de 10h à 16h à la Maison de l'Europe à Nantes

L'atelier « appelle ton eurodéputé » visant à participer localement à la campagne Save the Internet s'est déroulé toute la journée du lendemain. Une seconde session « bonus » a été improvisée le jour suivant, toujours dans les locaux de la Maison de l'Europe. Une telle session de militantisme politique était une première pour FAImaison. Elle affirme notre engagement à promouvoir la neutralité du réseau à la fois localement et aux côtés d'autres organisations, sur les plans technique comme politique.

Sept ou huit personnes se sont présentées à l'atelier, la quasi-totalité étant des membres de FAImaison. L'atelier se déroulant pendant les horaires de travail, la faible affluence n'est pas étonnante. Une dizaine d'appels ont été passés à destination de députés de divers bords et nationalités, en français, en anglais et en espagnol.

Nous avons bénéficié de conseils de membres de La Quadrature via leur canal IRC ainsi que de recommandations d'Estelle Massé : leur connaissance des rouages et des députés clés nous a permis de vite comprendre quels députés étaient essentiels à appeler.

Consultez l'article détaillé sur notre site : <http://faimaison.net/actualites/bilan-conf-17fev2014-atelier-piphone.html>



Agenda

Mouvements pour la promotion des logiciels libres et Open Source en Europe, en mars.

Le mardi 18 mars à 19h30 à la salle Jules Vallès - médiathèque Jacques Demy à Nantes.

Communautés DIY (Do It Yourself) et FAI associatifs en Europe, en avril.

La semaine du 21 avril (date à déterminer).

Internet comme outil pour améliorer la démocratie participative : retour d'expériences de projets européens, en mai.

Le mercredi 7 mai à Cosmopolis : atelier de présentation de logiciels et services pour améliorer la démocratie participative (date à confirmer).

Le vendredi 16 mai à Cosmopolis : insertion de nos questions et présence dans le public lors du débat contradictoire.

Le samedi 17 mai à Cosmopolis: debriefing et analyse du débat.

Activisme humanitaire basé en Europe tourné vers et en dehors de l'Europe, en juin.

Contact

FAlmaison, chez M. Nicolas Damien

111 rue du Général Buat, bat. A1 - 44000 Nantes

contact@faimaison.net - 07 82 32 42 38

<http://faimaison.net>